

Protokoll Fachschaftsratssitzung 26.11.2025

Sitzungsleitung: Rojin Nawroz, Isabella von Engel

Protokollführung: Anna Buchholz

Sitzungsbeginn: 20:09 Uhr



- Der Fachschaftsrat war beschlussfähig. -

Inhalt

1. Ankündigungen	1
2. Genehmigung des Protokolls vom 19.11.2025	1
3. Büro-AK	1
4. Projekte-AK	1
Finanzantrag: Stehtische für Sektempfänge	1
5. Sport-AK	2
6. Alexy-AK	2
7. Weihnachtstutorien-AK	2
8. Verschiedenes	3

1. Ankündigungen

keine

2. Genehmigung des Protokolls vom 19.11.2025

Das Protokoll der Sitzung vom 19.11.2025 wurde einstimmig genehmigt.

3. Büro-AK

Aufgrund der Abwesenheit der Mitglieder des Büro-AK hat dieser keine Berichte.

4. Projekte-AK

Der Projekte-AK erinnert an anstehende Podiumsdiskussion am 04.12.2025 in Zusammenarbeit mit dem BRF. Werbung hierfür ist erwünscht.

Auch ist ein neues Projekt um die Themen Mental Health und Stressbewältigung im Jura-Studium in Planung. Dafür fanden Gespräche mit einem Psychologen statt. Das Projekt soll interaktiv sein. Der Termin wurde in der Sitzung einstimmig für den 20.01.2026 beschlossen.

Finanzantrag: Stehtische für Sektempfänge

Antragsteller: Projekte-AK, Finanzer

Antragstext: Der Fachschaftsrat Jura Heidelberg beschließt Finanzmittel iHv 269,75 € für die Anschaffung von 5 Stehtischen zur Verfügung zu stellen.

Postennr. im Haushaltsplan: 790.220

Betrag: 269,75 €

Antragsbegründung:

Für Veranstaltungen wie die Q&As, Podiumsdiskussionen oder sonstige offiziellere Veranstaltungen stellen (Sekt-) Empfänge nach der Veranstaltung eine sehr schöne Möglichkeit dar, über das Besprochene ins Gespräch zu kommen, sich auszutauschen und Kontakte zu knüpfen. Dafür sind Stehtische, besonders bei größeren Menschenmengen, eine sehr schöne Möglichkeit, dem Ganzen einen angenehmen Rahmen zu geben. Da der StuRa lediglich über 3 Stehtische verfügt und dies bei größeren Veranstaltungen primär lächerlich wirkt, wollen wir aus den Mitteln fürs Mobiliar (weiter Mobiliarbegriff) eigene Stehtische anschaffen. Das erleichtert uns die Organisation, die Tische haben eine Vielzahl von Verwendungsmöglichkeiten und sind verhältnismäßig günstig. Auch andere studentische Organisationen könnten über die Ausleihe von dieser Investition profitieren. Besonders ist es eine langfristige Investition, welche über mehrere Jahre von Nutzen ist.

Aktueller Plan ist es, dieses Modell (https://www.deubaxxl.de/stehtisch-weiss-110x70cm-stehtischhusse-weiss-oe70cm/997446/?utm_source=google&utm_medium=cpc&utm_campaign=12312218060&utm_term=&utm_content=497997663761&gclid=CjwKCAiA55rJBhByEiwAFkY1QERBghEdjS0ILZAnDwAeXjgA33c5Rnw3on8z4_fKwFD-Hz9g5vSzqhoC_WkQAvD_BwE&gad_source=1&gad_campaignid=12312218060) zu kaufen, da die Tische auch noch rabattiert sind und verhältnismäßig günstig.

Diskussion: keine

Ergebnis der Abstimmung: Einstimmig angenommen

5. Sport-AK

Der letzte Lauf (25.11.2025) verlief gut.

Rui wird einstimmig zur Leitung des Sport-AK gewählt.

6. Alexy-AK

Der Alexy-AK hat einen ungefähren Überblick, wie viele Alexys angeboten werden können. Nach weiteren Exemplaren wird weiterhin gesucht.

Ein Termin für die Börse steht noch nicht fest. Diese soll aber in den kommenden Wochen stattfinden.

7. Weihnachtstutorien-AK

Die Leitung des Weihnachtstutorien-AK war nicht anwesend.

Die alte Leitung des AK wird nach Vorlage des Leitfadens bei der Sitzungsleitung einstimmig entlastet.

Anwesende Tutorien-Leiter, sowie Erstis haben ihre Eindrücke zu den Tutorien geteilt. Dabei wurden auch Fragen zur Länge (1h) beantwortet. Nachfragen zum 2. Staatsexamen konnten nicht beantwortet werden. Die Erstis haben vor allem bezüglich Hausarbeiten und Klausuren Nachfragen gestellt, diese wurden aber nur in Kürze beantwortet, da ein Tutorium diesbezüglich noch ansteht.

Die Rückmeldung der Erstis war sehr positiv.

8. Verschiedenes

Inoffizielle Jura-Gruppe:

Es wurde die Bitte geäußert Ankündigungen nur noch in der offiziellen Gruppe und nicht weiter in der inoffiziellen zu verkünden, da dort zu viele Nicht-Jura-Studenten seien. Nach einer Lösung hierfür wird gesucht.

Zusammenarbeit mit den Medizin-Studenten:

Die Medizin-Studenten haben einen AK-Medizinrecht, der die Überschneidung zwischen Medizin und Recht behandelt. Hierfür haben sie auch eine Zusammenarbeit mit der FS Jura angefragt. Da die FS Jura einen Nutzen hieraus ziehen könnte, war das Stimmungsbild für z.B. gemeinsame Vorträge positiv ausgefallen.

Juraball-AK (Thema 3):

Neele wird einstimmig als 2. AK-Leitung gewählt.

Statement zum Integrierten Bachelor (Thema 4):

Es wurde einstimmig beschlossen, dass ein positives Statement zum Integrierten Bachelor folgen soll. Dies soll jedoch erst veröffentlicht werden, sobald die Zustimmung des Landtags vorliegt.

Auch wurde der Vorschlag eingebracht eine Info-Veranstaltung zu veranstalten, in der das Prinzip des integrierten Bachelors erklärt wird und eine Unterscheidung zum Bologna-Bachelor vorgenommen wird. Auch hierfür soll zunächst abgewartet werden, wie die Fakultät den Bachelor umsetzen will.

Sitzungsende: 20:31 Uhr

Das Protokoll wurde genehmigt in der Sitzung vom
gezeichnet: *Fachschaftssprecher/in mit Vertretung*